

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Notas de actualidad

La repatriación de tropas ha sido acogida con mucho agrado por la opinión. La vuelta a los hogares de seres queridos, después de muchos meses de ausencia y de peligro, es natural que llene de regocijo a millares de familias. Pero esa alegría hubiera sido más completa, más general, más intensa, si la vuelta de nuestros soldados fuese consecuencia de una afirmación rotunda y completa de nuestro poder en el territorio marroquí o de un feliz encauzamiento del Protectorado. La repatriación, sin esa clase de éxitos y de afirmaciones, sin lisonjeros motivos que la exijan, atenúa el júbilo de la opinión, porque a lo más significa un nuevo cambio de orientaciones en el problema de Marruecos, de los muchos que desgraciadamente lleva sufrido.

Mucho nos complace la vuelta de los combatientes a sus hogares; pero ¡quiere Dios que tal disposición sea un acierto, seguido de otros que cambien por completo nuestra situación en el Norte africano.

Se confirman, por desgracia para los paganos, las malas nuevas, hace tiempo esparcidas, acerca del encarecimiento por parte del Gobierno de los servicios de comunicaciones.

Persisten los ministros en el crasísimo error de creer que los servicios de Correos, de Telégrafos y de otras comunicaciones parecidas, no son tales servicios, sino verdaderas rentas del país, a las cuales, a fuerza de apretar el tornillo del arbitrarismo, puedese impunemente obligarlos a rendir cincuenta en vez de veinte.

Perjuicios que con ello se irrogarán al desarrollo de la riqueza comercial e industrial del país, que en definitiva es la propia y mismísima riqueza pública...

...Y eso ¿qué les importa a los ministros?

Si entretanto pueden los de ahora aparentar que han nivelado el presupuesto, anche Castilla, más que dejen equitativas para lo futuro las más importantes fuentes de riqueza.

Con este sistema de gobiernos tripartitos, el tema de toda nueva situación ministerial parece no ser otro que este: ¡El que venga detrás que arree! ¡Tente mientras cubre!

Los gobiernos actuales proceden cual suelen hacerlo aquellos individuos que, llevando en arrendamiento corto una finca agrícola, ponen toda su diligencia en forzar las cosechas y sacarle gran producto en poco tiempo, aunque para ello necesiten inferir a la finca daños de consideración que a la larga agotarán su riqueza productiva.

De Sociedad

Los que viajan

Regresaron de Melilla la distinguida señora e hija del teniente coronel del regimiento Sevilla don José García Aldave y Manobo.

También ha venido la joven esposa del capitán de dicho regimiento don Antonio Sintas Través.

En el correo de hoy ha llegado a la estación de La Palma, marchando seguidamente a Los Alcázaros, S. A. B. el infante don Alfonso de Orleans, primo hermano de S. M. el Rey.

Mañana, acompañado de su ayudante, saldrá en hidroavión para Sevilla.

Letras de luto

Hoy, en el séptimo aniversario de la muerte de la que fué distinguida y

virtuosa señorita María de los Desamparados Salmorón Meca, se ha celebrado la Hora Santa en el Asilo de la Purísima, por su descanse eterno, asistiendo al religioso acto numerosos amigos que han testimoniado su mucho aprecio a la finada y familia.

Reciban sus padrinos, hermanos y los la expresión de nuestro sentimiento.

Después del regreso del 33

Conciertos

Anoche y para corresponder al recibimiento que Cartagena hiciera al batallón de «Sevilla» el Excelentísimo señor Gobernador Militar de acuerdo con el señor Alcalde, dispuso, que las bandas del 33 y 70 se situaran en la plaza de Perfumo y plaza de Santa Catalina, ejecutando notable programa.

Numeroso público las escuchó y se tributaron grandes ovaciones.

Telegramas de saludo

Entre el Alcalde de Murcia y el Coronel del Regimiento «Sevilla» se cruzaron los siguientes telegramas:

«Coronel Regimiento Sevilla

Cartagena.

Salude en nombre de Murcia a las fuerzas de ese Regimiento a su regreso cumplidos heroicamente sus deberes para con la Patria.

Alcalde de Murcia.»

«Coronel Cubiles a Alcalde de Murcia:

Este batallón expedicionario que regresa de África así como todo el 33 agradece el cariñoso telegrama de esa noble ciudad que ha de ser su guarnición y saluda con afecto en ese Ayuntamiento al hermoso Murcia.

Coronel Cubiles.»

Los componentes del batallón

El batallón que ayer regresó a Cartagena se compone de las siguientes plazas: 2 Jefes, 27 oficiales y 926 clases y tropa.

Además viene un capitán de Sanidad como agr. galeo, el cual, terminada la comisión, marchará a su destino.

Un almuerzo

Esta tarde a las dos, se ha verificado en el «Gran Hotel» un almuerzo, en honor de los Jefes y oficiales del 33 que regresaron ayer de África, organizado por sus compañeros, aquí de guarnición.

El menú servido ha sido:

- Entremeses.
- Huevos a la toros.
- Paella valenciana.
- Langosta a la rusa.
- Pollo a la broche, patatas gratinadas.
- Helado: crema, mantecado.
- Pastelería.

- Fruitas del tiempo.
- Café, Moka.
- Cognac Domecq.

Vinos.

- Patermina Cepa Chablis-Banda Azul.
- Champagne Bezeset.

A la hora de los brindis se han pronunciado varios haciéndolo muy elocuentemente el teniente coronel señor García Aldave, el Alcalde señor Carmona y el capellán del Regimiento.

Honras fúnebres

Probablemente el próximo martes se celebrará en la parroquia de Santa María, un solemne funeral en sufragio de las almas de los que murieron en campaña.

La oración fúnebre la pronunciará el capellán del Regimiento.

Al acto asistirán las autoridades mili-

tares, Jefes y Oficiales del 33 y toda la fuerza.

La corrida de toros.—Como en otro lugar de este periódico dice nuestro crítico taurino, los *marrajos* han transformado su novillada en homenaje a los del 33.

Para ello los palcos altos número 1 y 2 son destinados para la tropa, y los ocuparán un suboficial, un sargento y cinco soldados por compañía como representación del batallón.

El número 3 se destina a la cofradía.

El 4 para las clases.

El 5 para los Jefes y Oficiales; y el 6 para el coronel y plana mayor.

Estos seis palcos además de estar adornados con flores, ramaje y banderitas con los colores nacionales, tendrán un artístico letrero con el siguiente epígrafe:

«Los marrajos al «Peledor».

En el centro del ruedo habrá un escudo de colores con el número 33.

Las bandas militares invitadas tomarán parte en la fiesta.

El adorno de la plaza corre a cargo de la Cofradía y Ayuntamiento, habiendo designado al concejal señor Díez Spottorno para que lo dirija.

Presentación oficial

Esta mañana el teniente coronel señor García Aldave, comandante señor Portela y todos los demás oficiales del Peledor han hecho su presentación oficial a las Autoridades.

El Capitán General, después de la presentación, les ha obsequiado con pastas, dulces, licorea y habanos, conversando largo rato con los heroicos jefes del 33.

Cine al aire libre

Esta noche y en la puerta del cuartel, habrá cine al aire libre, amenizando la velada la banda de música.

El batallón de «España»

Mañana y en el vapor «Sorola» llegará el batallón expedicionario del Regimiento «España», que quedará en esta guarnición provisionalmente.

El Alcalde señor Carmona, nos ruega que en nombre suyo pidamos desde estas columnas al vecindario, acuda al muelle, pogan colgaduras en sus balcones y al Comercio para que cierre sus puertas una hora antes de la llegada.

La hora de llegada se anunciará en las plazas de los periódicos.

Nº dudamos nosotros, que Cartagena, hará un entusiasta recibimiento a los valientes infantes pues ese batallón convivió desde hace años con nosotros y ahora queda de nuevo en esta.

Mucha de su oficialidad y clases son hijos de Cartagena.

Donativos

Don José Fuentes Hernández ha regalado las tortadas para la comida que se dió ayer al medio día.

Don Pedro Conesa, 100 Kgs. de carne.

Don Juan Martínez Pérez, el vino que se consuma por la fuerza de este Regimiento en las dos comidas de un día.

Don Ramón Ballester, cinco barriles de cerveza.

Don Ginés Castillo, 40 arrobas de vino.

Don José Maestro, dueño de la panadería y pastelería de las Puertas de Murcia, 1.100 aguja de ternera.

Además el Círculo Liberal-Dinástico, facilitó un refresco para todo el Batallón Expedicionario que se dió antes de la comida del medio día de ayer.

Don Joaquín González Otón, dueño de la salchicharía moderna de la calle del Duque, 50 kgs. de carne.

El Coronel del Regimiento al hacer público la generosidad de estos seño-

res se complace en hacerles presente el agradecimiento de todos los Jefes, Oficiales y tropa del Cuerpo, y muy principalmente al suyo.

Agasajos

Hoy al medio día, se ha dado una comida extraordinaria costeada por el Regimiento y antes de la comida se han distribuido los cinco barriles de cerveza que ha regalado don Ramón Ballester.

Esta noche y costeado por la Empresa del Teatro Circo, asistirá toda la fuerza al teatro.

Este Regimiento de Sevilla remite a la Casa de Ancianos de esta Ciudad la cantidad de 200 pesetas para mejora de comida y al Hospital de Caridad 25 libras de chocolate y 7 kgs. de bizcochos y 48 botes de leche condensada para los niños acogidos en la Casa de Expositos. A los niños de la Casa de Misericordia se les dará una merienda en la esplanada del cuartel.

Una comida

Mañana tarde a las 6 se verificará la comida que costea el Ayuntamiento para la tropa.

Esta tendrá lugar en la esplanada del cuartel, teniendo el público libre paso a ella para presenciarla. Después habrá cine y conciertos por bandas militares en la referida esplanada.

Un banquete

Mañana noche se verificará en el «Gran Hotel» un banquete costeado por el Ayuntamiento, en honor de las clases del batallón del 33.

Teatro Circo

«Mamá Coltrán» de H. Bataille

Se trata de una comedia dramática del insigne literato francés, escrita hace muchos años y acusa esta antigüedad la técnica de toda la obra.

El fondo del asunto pasa los límites de lo escabroso y entra de lleno en el de lo inhumano; aunque en la forma y en el lenguaje se trate de suavizar, no se consigue.

Ante la protagonista, ante Irene, no hay dique ni humano ni divino, que contenga el ímpetu de la más desenfrenada pasión.

Ni las leyes morales, ni la idea religiosa, ni la propia estimación, impiden a aquella mujer la exaltación de su egoísmo pasional.

Desoye súplicas del hijo del alma, olvida el deshonor que lanza sobre los suyos, salta por encima de toda ley social y perversamente es juguete de la pasión, a la que todo la sacrifica y no la vacila la voz del deber, ni su propia voluntad; si riende ten solo cuando los años la hacen declinar en la vida y presente un futuro lleno de devios del amante, joven que comienza la vida en contraste de la suya que declina.

Pese a las bellezas literarias, pese a las exquisitas del diálogo y de las situaciones dramáticas, tocadas de mano maestra, la obra que por ser real es de un fondo perverso para una sociedad no ya tímida sino simplemente correcta.

Agrandó más todo lo que en la escena nos presentaba el autor francés la interpretación admirable que dieron a la obra la señor: Adamuz y los señores González y Aragónés.

Esta noche en honor del Regimiento de «Sevilla» la graciosa comedia de Muñoz Seca «El rayo».

JUNTA de Protección a la Infancia

Número premiado hoy

111

Excursión escolar

Agradable en extremo fué el día que ayer pasamos en Murcia, pues a las atenciones y cariños que recibimos del Sr. Alcalde, Inspectores, Profesores y Maestros de ambos sexos que nos obsequiaron con dulces, refrescos, flores, etc. se unen las bellezas que pudimos contemplar en la Catedral, cuyo Sr. Dean no escatimó medio para enseñar cuanto más notable encierra dicho sagrado recinto.

Las imágenes de Salcillo, tanto de la Iglesia de Jesús como del Museo, nos hacían prorrumper en exclamaciones de admiración.

Aprovechando las horas de más calor y por vía de descanso el señor Aráez nos dió una sesión de arte ilustrado con proyección luminosa.

La niña Pepita Linarés, en nombre de profesora y alumnos agradeció al señor Alcalde tanta fineza, tuvo un recuerdo para los valientes soldados que ayer arribaron a nuestro puerto y prorrumpió en vivas al Sagrado Corazón de Jesús, a España, al Rey, a Murcia y Cartagena, ciudades hermanas, y a las profesoras.

Portadoras de una preciosa corbille de flores que las maestras de la capital nos ofrecieron para adornar el trono de nuestra excelsa Patrona, la Virgen de la Caridad, esta mañana la hemos puesto a los pies de nuestra Madre celestial.

Un poco pesar tenemos y es que como las horas parecían transcurrir más de prisa que de ordinario, muy a la ligera hubimos de visitar la Universidad, el Museo provincial, Catedral, etc. y solo pasó tanto motivo de ilustración del espíritu y tanta belleza de manera cinematográfica.

Las 60 excursionistas que sin sufrir el más pequeño incidente volvemos hoy a la Escuela, desde ella saludamos a nuestros amables acompañantes de ayer y deseamos poder devolver su cariños y atenciones en próxima visita que hagan a esta ciudad.

Luisa Rodríguez

Primera Comunión

Esta mañana, a las 8, se ha celebrado en la Parroquia del Sagrado Corazón el hermoso acto de recibir por primera vez la Sagrada Comunión los niños y niñas internos y externos de la Casa Misericordia.

Ha oficiado la Santa Misa y administrado el Sacramento el señor cura, don Pedro Gambín, quien ha dirigido una breve pática a los primeros comuniquantes.

Numerosas familias han acompañado a sus pequeños en tan solemne acto, recibiendo con ellos el Pan de los Angeles.

El coro de niñas de la Casa ha cantado hermosos y escogidos motetes durante el acto.

Al terminar, se les ha servido un abundante desayuno en una de las salas de la Misericordia, reinando mayor alegría y satisfacción en todos.

Perfumería Madrileña

Medicinas.—9.

EXTENSO SURTIDO EN POLVOS Y ESENCIAS

En 3.ª planta, originales de interés.